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 挨拶  自分の一歩から始める仲間づくり 

－芥見東自治会連合会会長・山田 正行 

平成３１年度が始まりました、本年度

もよろしくお願いいたします。 

岐阜市の「まちづくり協議会」は５０

の自治会連合会の４０地区に出来ま

した。なぜまちづくり協議会が必要かと

いいますと、自治会連合会の組織だけでは解決できな

い課題が多くなってきたからです。当地区の課題は少

子高齢化、これは高度成長期に造成された日本の団

地が抱えている共通の課題です。 

では、この地区はどうすればいいのか？ 次のような

文章を見つけました「自分は孤独で友達が一人もいな

いと思っている人は、老いるに従って増えて行くのでは

ないだろうか。私自身も友達といえる親しい間柄の友達

はいないに等しい。長い付き合いが無いと親しい間柄

を築けないからだ。でも、世の中は不思議である。友達

といわず、一緒に時間を共にする仲間であれば直ぐに

作る事が出来る。待っていては作れない。自発的に自

分が好む同好会、趣味のクラブ、勉強会、交流会に顔

を出して居心地の良いグループを見つける事だ。時間

と忍耐が求められるが可能である。今興味を持っている

事を追求して行く先に仲間がいる！」。 

本年度も色々な催しを開催します、皆さんの参加を

お待ちしています。                   □■ 

 

 表彰  地域の自治会の方々に感謝！ 

―岐阜清流高等特別支援学校高等部主事 

廣瀬 雅行さん 

この度、コミュニティ・スクール制度を活用した当校が

「地域や社会に貢献できる生徒の育成」を目標に推進

している学校づ

くりの活動が認

められ、県教育

長から表彰され

ました。 

 この表彰は、

地域の自治会の方々の協力なしでは受けることができ

なかったことと考えます。改めて御礼申し上げます。今

後も当校の教育にご理解とご協力をよろしくお願いい

たします。                             □■ 

 スポ少  スポーツを通じ子どもが成長 

―芥見東スポーツ少年団・那須 好恵さん 

娘が友達から「一緒にバレーをやろう！」と誘われた

のは、小学校３年生の時。娘は、どちらかというと外で

元気に遊ぶタイプではなく、家で本を読んだり絵をかい

たりするインドア派。「お母さん、バレーがやりたい！」と

娘に言われ、出来るのかど

うか、とても不安だったこと

を今でも覚えています。 

バレー（スポーツ）を通し

て、足が速くなった、「こうや

ってみよう」など仲間と話し合う行動ができるようになっ

た。仲間を思いやる姿、「ありがとう」と感謝する心、試

合に勝つために努力する姿勢などが育ったと思いま

す。コーチ陣のわかりやすく、愛情ある指導のお陰で、

娘もここまでできるようになったと感謝しております。念

願の県大会出場も果たせました！ 

学校では教えてもらえないことを、スポーツ（スポ少）

を通してたくさん学ぶことが出来ます。スポーツを考え

てみえる方はぜひ！私たちと一緒にやりましょう♪□■ 

 

 まち協  ～無料低額診療制度を実施～ 

－みどり病院事務長・大橋 正和さん 

近年『貧困と格差』に関する報道が増え、当地域でも

見過ごすことのできない課題となってきています。みど

り病院・すこやか診療所では『無料低額診療制度』を実

施しています。 

●保険証がない、あるいは国民健康保険の短期保険

証や資格証明書が発行されている 

●失業や病気、障害などで一時的に収入がなくなった 

●医療費の支払いで生活に困難を生じている 

これらの理由により受診を控えている方は、ぜひ一

度ご相談下さい。状況が改善するまでの一時的な措置

ですが、医療費の自己負担分または一部負担金の減

額や免除をいたします。 

当院は、夜間無医地区だった大洞地域に医療機関

が欲しい、という地域の方々の強い要望と、出資や運

動・ご協力により「みどり診療所」として１９７８年に開所

しました。昨年は開設４０年という節目の年でした。毎秋

に開催している健康まつりでも多くの皆様にご来場い

ただいており、感謝申し上げます。           □■ 
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 共同研究   子どもと地域との協働 

一東京大学社会教育学研究室・丹田 桂太さん 

芥見地域のみなさま、こんにちは。東京大学牧野研究

室の大野・鈴木・丹田と申します。私たちは、一昨年より

岐阜市教育委員会との共同研究で、芥見東小学校内に

設置された「ハートルーム」を中心に、学校（子ども）と地

域が協働して行うさまざまな取り組みに関わらせていた

だいています。昨年からは「ハートルーム」に地域の方が

気軽に訪れやすいような状態をつくろうと、この地域に数

日間「常駐」させていただいています。 

つい先日（２月２５～２７日）でこの取り組みも４度目とな

りました。だんだんと地域のみなさんに顔を覚えていただ

き、また「次はいつ来るの？」と声掛けをしてもらえるよう

になり、とても嬉しく思っています。先日の「常駐」中には、

３回目となる給食交流会が実施され、３０名近くの方にご

参加いただきました。交流会後は、卒業式を間近に控え

た６年生から合唱

のプレゼントがあ

ったり、プール東

側にできた畑（フ

ルーツランド）で子

どもたちとジャガイ

モを植え、みなさ

んがとても楽しそう

にされていたのが印象的でした。 

４月以降も私たちは定期的に芥見東を訪れ、こうした

活動をもっと広げていきたいと思っています。給食交流

会やフルーツランドでの活動も引き続き実施しますので、

まだ参加されたことがないという方は，ぜひ参加してみて

ください。子どもたちとふれあう時間はきっと楽しいものに

なると思います。 今後とも、よろしくおねがいいたします。                                                      

□■ 

 支部だより   ～支部長を体験して～ 

一紅葉が丘市営支部支部長・川崎 眞さん 

私は、今までに一度も自治会活動に参加したことがあ

りませんでした。よって、近隣の方々のお名前、お顔を

全く存じ上げず、支部長・自治会長の役を受け大変不安

であり、戸惑うことばかりでありました。でも、連合会の皆

様、自治会の皆様に助けていただき、辛うじて役を務め

る事が出来た次第です。 

その中で少し感じたことがあります。自治会活動の手

引きの中に、「自治会は安全で安心して暮らすことので

きる良好な環境づくりあるいは住民相互のコミュニケーシ

ョンをより深め、地域のまちづくりを住民が主体となって

進める・・・等」とあります。 

自治会執行部あるいは単位自治会もこのような目的

意識を持って、日々活動がなされているものと理解をし

ていますが、本当に住民の方々の賛同を得られている

のか疑問に思われます。 

我が支部は、当初１６０世帯であったものが、本年度

は８５世帯ほどとなっています。又、住民の半数以上が

高齢者世帯であります。 

このような状況において、例えば市民運動会に参加で

きる人数は限られ、又、支部役員の負担も多く支部内に

おいては望まない活動形態であると認識しました。 

敬老会においては参加する手段がなく、又、出席して

も何ら楽しく感じるところが無い等、反省すべき点があっ

たかと思います。 

連合会の活動が本当に住民に沿った活動なのかと考

えさせられました。 

連合会執行部の方々には大変な状況での活動である

と思いますが、少しでも住民に沿った行事催事をお願い

したいと思います。                    □■ 

 

 受付中  ２0１９年度優良運転者表彰 

－岐阜中地区交通安全協会 芥見東支部 

運転経験・無事故・無違反５年以上を記録し、かつ交

通法規を守り、常に安全運転に心がけ、人格的にも優れ、

他の模範と認められた人は所轄警

察署長・地区交通安全協会長から

「地区模範章」が受けられます。 

２０１９年度の優良運転者表彰申請を５月１５日まで

受け付け中ですので、申請を希望される方は、下記へ

お問い合わせください。 

岐阜中地区交通安全協会 芥見東支部 

林 富佐夫  ＴＥＬ２４３－２８８０     □■ 
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